

Ells veyen, condolintse, com l'esperit del
Frenchieu empenya als homens de bon cor,
Y un Centre concebiren que'n fos port de bo-
nansa,
Hont escumantes ones s'estrellan de furor.
Ab eixas ansias puras, ab zel que del cor
S' uneixen y se parlan, s' animan somrient....
Ja'n surt la llum de l'alba que 'ls don claror
y vida,
Com surt tras la nit fosca lo Rey del Orient.
Y plens d'entussiasme goixosos no reposan
Per aixampla l'exercit que fassa lliga ab ells,
Soldats que batallarne ne vullan per l'Es-
glesia,
Y vullan conhortarla de sos amarchs flagells.
Per tot sobre Ella 's mira grunyirne la tem-
pesta,
Los núvols se capdellan de llamps y trons pre-
nyats,
Y en polseguera arrastra lo remolí que ronca,
Los cors que no deurian deixar lo bon remat.
Del fons de la borrasca que folla se destaca,
Se sent d'«afora l'Centre» l'arrencarada veu:
No pot la rassa impia mirar com li fa cara
L'exercit que enarbola per estandar la Creu!
Per só sa baba impura n'esquitxa al crit qu'
empesta
D'«afora aquest consorci que aclama al Sagrat
Cor»;
No poden las tenebres al raig de llum cubrirne
Objectes que degradan, objectes de terror.
Fa nosa als que 's revolcan en ple indiferen-
tisme,
Que la breta moderns del dia sols volen respi-
rar,
Puig ahuen no 's pot viure ab tant de misti-
cisme:
Tots ells son per la terra! no import el que
vindrá!
Aixís giran la cara á tot quant Deu nos mana,
Ab odi n'escarneixen l'escut del Sagrat Cor,
Que estiman mes mirarne del mon perduda
(Venus,
Impúdica ramera, concupiscent amor.
Lo mon molt mes n'estima los balls y las
canturies
Obscenas qu'afalagan lo cor mitg corromput,
Per mes que de sas dansas, disolucions y gus-
tos
Ne quede corsecada la incauta joventut.
Lo dret modern s'ensanya contra 'ls fills de
l'Esglesia,
Los roba ab cech cinisme la santa llibertat,
Lo Papa n'empresona, l'escup y ne fa befa,
Perque proclama y llansa lo crit de la vritat.
Tú sabs, Jesús dolcíssim, l'esperit que nos
anima,
Volem soldats servirte per traure 'l podrit
fanch
Qu' empesta y envenena l'alé que se respira;
No import en la jornada donar á dolls la sanch.
Mes ¡ah! que 'l mon es ciego; clemencia, si os
oblida,
Puig que per redimirlo moríreu en la creu:
Per ell vos prech, dolcíssim Jesús, ilumináulo,
Que en mitg de la nit fosca la vostra llum no
veu.
No veu qu'aquesta vida n'es fiam que naix
y passa,
Qu'es vall sembrat d'espinas, de dol y de
tristó;
Que sols dolsor se trova, conhort á l'amargura
Al escalfor que'n donan los raigs de vostre
Cor.
Mirau per aquest Centre que com nau desar-
mada
Las bruelantes ones lo volen enfonsar.
Donaune pit y forsa als mariners que bogan,
Que tingan vent de popa; lo Sagrat Cor per far.
Donaunos una espurnia del foch que vos abraza,
Que fongue 'l gel que 'ns glassa, que 'ns deixe
amor sentir;
Donaunos la llum pura per veure los abismes
Ab que 'l mon en sa gorgja voldria 'ns engolir.
Y en mitg de tanta lluyta, no permetau s'
apague
Dins nostre pit la flama del foch de vostre Cor,
Y siga 'l novell Centre de fé brillant estela,
Castell de murs de bronze guardat per Vos,
(Senyor!

T. DE A. MIQUEL, Vis-president
del Centre de Catòlics de Palafrugell

GACETILLAS.

Los cajistas en el artículo de fon-
do del último número nos hicieron decir que
"los religiosos son los entusiastas admirado-
res y cooperadores de la moderna civiliza-
cion." El buen sentido de nuestros lectores
ya entenderia sin duda verdadera civiliza-
cion, como habia en el original.

Tambien suprimieron las iniciales A. M.
de Ll. del artículo *La gran novedad*, resul-
tando como original de esta redaccion. Sin
embargo, ya recordarían nuestros lectores
que, al empezar la serie, manifestamos co-
piarlos del queridísimo colega *La Cruz de
la Victoria de Oviedo*.

El día de la Inmaculada, previa
invitación que con agradecimiento acepta-
mos, pudimos presenciar la repartición de

los 320 panes que hizo el *Centro de Catò-*
licos á otros tantos pobres, que á la hora se-
ñalada se reunieron en el salon de sesiones
de aquella asociacion. Despues de bendecir
el pan, el socio Rdo. D. Juan Ribas, Pbro.,
dirigió breves y oportunas palabras á los
allí congregados sobre el acto que se celebra-
ba, excitándoles á sufrir con paciencia su es-
tado de pobreza cumpliendo la ley de Dios
en esperanza de una vida de eterna felicidad,
y terminó manifestándoles que sus deseos
eran que aquellos panes pudieran multipli-
carse para participar de ellos todas las fami-
lias de los allí presentes y aun todos los
demás necesitados que no habian podido
entrar, pero que no siendo esto posible y
con el fin de que la limosna fuera mayor,
iba á repartir un real á cada uno. Y rezados
un *Padre-nuestro* por los bienhechores y
tres *Ave-Marias* en honor de la Inmaculada
empezó la distribución.

No es posible describir las manifestaciones
de gratitud de aquellos pobres, cuando, des-
pues de recibido el pan de tres libras, les
entregaba el real el sacerdote, cuya mano
besaban con efusion. He ahí un ejemplo
práctico de como emplean los curas su dine-
ro hoy en que despojados por la revolucion de
todos sus bienes tan legítimos como los que
mas, necesitan vivir con toda suerte de pri-
vaciones. ¿Cuándo se ha visto á los *clerófo-*
los privarse de lo necesario para darlo al
pobre? Obras son amores.... Sentimos ofen-
der la modestia del humilde y ejemplar sa-
cerdote haciendo público este rasgo de cari-
dad, pero no podiamos callarlo para gloria
de la Iglesia católica que tales hijos cuenta
y honor al mismo tiempo de la clase sacer-
dotal, que tantos ejemplos de virtud y de
caridad heróicas cuenta sabidos solo de
Dios, único que puede premiarlos.

Muy solemnes han sido tambien
este año en nuestra ciudad las funciones re-
ligiosas con motivo de la fiesta de la Inma-
culada Concepcion. Concurridas han sido las
funciones de la Novena que todos los años de-
dican á la excelsa Patrona las Hijas de Ma-
ria, cuyo Coro las ha dado gran realce con
el canto de motetes y piezas selectas de su
repertorio que ejecutan con buen ajuste,
habiendo predicado elocuentes é interesantes
sermones el Rdo. D. Miguel Ros, Pbro., de
la Casa-Mision de Bañolas.

En el día de la Inmaculada tuvo lugar á
las 7 y media la Comunión general de las
Hijas de Maria, á la cual asistieron tambien
el Centro de Catòlicos, las Conferencias de
S. Vicente de Paul y un gran número de
fieles, haciendo una sentida plática el pro-
pio orador sagrado.

Por la tarde hubo los ejercicios del mes
y procesion por el interior del templo.

Por la noche empezó la función á la 6 y
media hallándose rica y espléndidamente
adornada la Iglesia y viéndose completa-
mente llena de fieles. Despues de los ejercicios
propios de la Novena y del sermón hubo
besamanos á la Virgen, durante cuyo tier-
nísimo y devoto acto se cantaron con la a-
finacion acostumbrada varias composiciones
por el Coro de las Hijas de Maria y el *Fir-*
me la voz por la inmensa concurrencia que
llenaba el templo.

El jueves se despidió nuestro ex-
celente y querido amigo y correligionario
D. Segismundo Verdager, Notario que ha
sidode Rosas, por haber permutado con el de
Horta, cerca de Gandesa. Sentimos de veras
haber perdido para nuestra comarca tan en-
tendido y probo depositario de la fé pública,
á la par que ferviente é íntegro católi-
co. A pesar del poco tiempo que ha estado
entre nosotros se ha captado, generales sim-
patías y sinceras amistades. Le deseamos
en su nuevo destino una buena y numerosa
clientela y toda suerte de prosperidades.

En la presente semana hemos te-
nido dias tan crudos como los del más riguro-
so invierno. El agua al caer quedaba con-
vertida en hielo, haciendo mas intenso el
frio la tramontana que sopló dos ó tres dias.
Pero se ha suavizado ya el tiempo, y mien-
tras no vuelva á acariciarnos el viento Norte
impregnado de la nieve que corona las mon-
tañas que ha de salvar antes de barrer nues-
tra llanura, será mas verdadero. El jueves
á mediodía se cubrió el cielo tomando el
color ceniciento que indica la nieve, y en
efecto cayeron tenues copitos; pero despues
de llover un poco, se despejó. Continuan, no

obstante, las señales de lluvia, que será
nieve en las montañas que nos cercan.

Contra el frio.—He aquí un medio
en extremo económico (que hallamos en *La
Hormiga de Oro*) que presta grandes servi-
cios á los infelices que no tienen prendas de
lana.

Se trata de abrigarse con periódicos. El
procedimiento está muy generalizado en Ru-
sia, en donde los oficiales obligan á los solda-
dos á que en los grandes frios se pongan un
periódico sobre el estómago. Esta ligera cu-
bierta concentra el calor que se desprende
del cuerpo.

En un lecho mal provisto de ropa, un pe-
riódico colocado entre la sábana y la man-
ta vale por un adredon, sinó por lo mullido,
por el calor que produce.

«El Mensajero del Sagrado Cora-
zon» que publican los P. P. de la Compañía
de Jesús en Bilbao, tan notable bajo el pun-
to de vista ascético, como doctrinal y litera-
rio, anuncia para el próximo año nuevas me-
joras sin aumentar el ya reducidísimo pre-
cio de suscripción que seguirá siendo 18
rs. anuales para la edicion grande y 10 pa-
ra la pequeña. Esta en especial no dudamos
se estenderá pronto hasta el último rincón de
España, á que legítimamente aspira segun el
prospecto.

Recomendamos eficazmente á nuestros
lectores tan útil como amena revista mensual.

El jueves á las nueve de la noche
fué viaticada la señora madre de nuestro
amigo D. Carlos Fages. Deseamos que
Dios conceda á la enferma todo lo que mas
le convenga para su bien espiritual y cor-
poral, y á su familia santa conformidad con
la voluntad divina.

Por persona llegada de Palafrugell
hemos sabido que los católicos de aque-
lla importante villa celebraron con grande
explendor la fiesta de la Inmaculada. Por la
mañana hubo comunión general concurridí-
sima y Oficio solemne, haciendo la plática y
predicando el sermón el ex-coadjutor de es-
ta parroquia, hoy capellan del Hospital civil
de Gerona, Rdo. D. Andrés Borrat, Pbro.
Por la noche hubo velada en el *Centro de
Catòlicos*, llenándose completamente su vas-
to salon, leyéndose discursos y poesías que
merecieron entusiastas aplausos. La misma
persona nos ha enterado de la firmeza de
principios y valiente conducta de aquellos
hermanos nuestros, á quienes enviamos un
cordial saludo.

De la Juventud Católica de Ba-
ñolas recibimos una invitacion para asistir
á las solemnes funciones que dedicó á la Vir-
gen Inmaculada. Agradecemos el obsequio y
sentimos no haber podido mandar allí una
representacion, bien que confiamos que
nuestro activo corresponsal nos mandará una
reseña de dichas funciones.

Hemos visto en los periódicos que
nuestra compatriota, la señorita D.ª Enri-
queta Paler Trullol, ha obtenido un segun-
do accessit en el certámen literario de la
"Sociedad Agrícola, Científica y Literaria
de los Pirineos Orientales," por su poesía
Gloria d' Espanya. Sea el parabien á la
inspirada poetisa.

Empezada ya la tirada del «Se-
manario» recibimos noticias del escándalo
mayúsculo promovido en Cassá de la Selva
por los *gabarrones* y los masones el día de
la Inmaculada con motivo del entierro de
una criatura de pocos meses que habia sido
bautizada y de la protesta magnífica hecha
por los católicos de aquella villa. A pesar
de su vivo interés, no podemos insertarlas
hoy: será en otro número, Dios mediante.

SECCION RELIGIOSA.

CUARENTA HORAS. Pasan á la Iglesia de S
Baudilio.—Horas de exposicion y reserva las
mismas de la semana anterior.

IGLESIA DE M. M. ESCOLAPIAS.—Deseo-
sos de extender y propagar en cuanto nos sea
posible el culto de Maria, hemos resuelto ha-
cer función todos los dias festivos, en honor de
la misma, cuyos ejercicios consistirán por lo
menos en una parte del Smo. Rosario, trisa-
gio, meditaciones con motetes de armonium y
ejemplos, todo de la Sma Virgen, y además
letanias, salves y otros cánticos cantados por las
M. M. Escolapias y señoritas pensionistas.

Teniendo en cuenta que en algunas iglesias
de esta ciudad hacen la función á la primera
hora de la tarde nosotros para que todos los
fieles puedan aprovecharse de ellas, las horas
de dichos ejercicios serán, en invierno, á las 4
y media.—Juan Ribas y C6 Pbro., Capellan del
Colegio de las M. M. Escolapias.

ALMANAQUES AMERICANOS

PARA 1886

En la Administracion de este periódico,
calle de la Junquera número 5, se halla en
venta el *Almanaque americano*, dedicado
al *Sagrado Corazon de Jesús*, publicado por
la Redaccion del *Mensajero* de Bilbao.

Imp. de Campamar.



ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA
Sra. D.ª Mercedes de Ros y Moner
(Q. E. P. D.)

*Todas las misas que se celebrarán en las Iglesias de esta Ciudad el
Jueves próximo día 16, se aplicarán en sufragio de su alma: las de
las diez, diez y media y once, se rezarán en la capilla del Santísimo
Sacramento de la Iglesia Parroquial, siendo de ofertorio las dos úl-
timas.*

Su esposo D. Eulogio Danis y Lapuente (ausente),
hijo, madre, abuela, hermanos, hermanos y hermanas po-
líticos, tíos, sobrinos, primos y demás de la familia, recibirán á singular favor la asistencia á alguna de dichas misas.

No se invita particularmente.

AL PÚBLICO.

Los drogueros y confiteros de esta ciudad en atencion á la penuria
y criticas circunstancias por que atraviesa esta comarca, á la ruinosa com-
petencia que les hacen los comisionistas y viajantes procedentes de los gran-
des centros de produccion y hasta los mercaderes ambulantes que vienen en
determinadas épocas á espender los productos entre nosotros, han resuelto su-
primir el aguinaldo en que de antiguo venian obsequiando á sus parroquia-
nos durante las fiestas de Navidad, costumbre por otra parte que ha ido ca-
yendo en desuso en las demás poblaciones en que se habia observado. En
garantía de que tal acuerdo será rigurosamente observado han señalado los
agremiados la multa de doscientas cincuenta pesetas que deberá satisfacer el
infractor.

Lo que se publica para conocimiento del público.
Figueras, Noviembre de 1886.

La Comision.